
                                             

1 

 

证券代码：002737                                   证券简称：葵花药业           

葵花药业集团股份有限公司投资者关系活动记录表 
编号：2025-002 

投资者关系活动类别 

特定对象调研        分析师会议 

媒体采访             业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

现场参观  

其他 

参与单位名称及人员姓名 参与公司 2024年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2025年 5月 8日（星期四）15:00-17:00 

地点 - 

上市公司接待人员姓名 

1、董事长              关玉秀女士 

2、独立董事            赵  燕女士 

3、副总经理            海  洋先生 

4、财务负责人          吴春红女士 

5、董事会秘书          周广阔先生 

形式 文字交流 

交流内容及具体问答记录 

投资者提出的问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、领导，您好！我来自四川大决策，公司在研发创新方面，针对儿童药、成

人药等不同产品线，有哪些重点研发项目和计划？如何平衡研发投入与市场

回报之间的关系？ 

复：您好，公司目前重点研发项目及具体进展，请关注公司年报及具体项目

进展公告。公司既定“买、改、联、研、代”的整体研发策略是公司实际且

验证有效的整体策略，通过“买”、“联”、“代”，以资本与资金为纽带，

兼顾短期与长期发展利益，降低风险，实现“一老、一小、一妇”核心领域

重磅品种、潜力品种的快速有效落地，以“改”、“研”推动有市场前景的

品种升级、提升用户体验，补充完善化药仿制药产品管线。通过“买、改、

联、研、代”，构建研发管线的长效生长机制。 

2、请问董事长：面对医药行业目前的熊市，公司业绩下降有何重振计划，措

施？是否可以利用公司有利的地理优势向朝韩俄西欧发展，实现中药出海？ 

复：医药行业近年来受宏观经济、行业趋势等多重因素扰动，行业整体经营

受到一定挑战，但随着我国人口结构的变化，医疗健康产业的需求仍处于上

升通道。未来，公司管理层将在董事会的战略引领下，不断巩固已经形成的

品牌、产品与渠道优势，并通过研发与投资不断获取新的业务增长点。中药

出海受当地居民使用习惯、当地行业监管规定等多重因素影响，公司会密切

关注相关可行性。 

3、请问：现在中药材价格大幅下降，对公司毛利率的改善的影响有多大？及

公司营销改革的进展，线上线下销售的情况，和预计接下去的销售情况能不

能改善？谢谢！ 

复：中药材价格往往呈周期性波动态势，从目前看整体价格相较于 2023年高

点有所回落，若趋势持续，将对公司毛利率产生一定正向影响；公司营销模

https://rs.p5w.net/question/ac0c44ab4f6c4a9ca016712b5c427f7b.shtml
https://rs.p5w.net/question/ac0c44ab4f6c4a9ca016712b5c427f7b.shtml
https://rs.p5w.net/question/d1015bc04b65498f9fc294902f770f29.shtml
https://rs.p5w.net/question/d1015bc04b65498f9fc294902f770f29.shtml
https://rs.p5w.net/question/d1015bc04b65498f9fc294902f770f29.shtml
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式升级目前基本完成，正在进行流程固化与局部优化，上述改革虽然对公司

短期业绩产生一定压力，但将为公司长期健康发展奠定基础。 

4、请问：接下去公司的管理层会有变化吗？公司管理层将如何走出困境，采

取什么措施来回报广大投资者的关切和等待？谢谢！ 

复：公司将在保证管理层稳定性的基础上，根据实际需要及时引入优质人才，

为公司业务拓展提供有效的人力资源保障。未来，公司管理层将在董事会的

战略引领下，不断巩固已经形成的品牌、产品与渠道优势，并通过研发与投

资不断获取新的业务增长点。 

5、有钱为什么不回购或者投入研发？而去买理财？ 

复：公司长期注重投资者回报，近年来始终保持较高的分红比例，公司也十

分注重研发投入，研发费用占收入比例近年来也稳步提升。公司的现金储备

会综合考虑运营资金需求、外延式发展需求等多重因素，同时公司也会在风

险可控的前提下做好现金管理。 

6、请问，现在中药产品的原材料价格是否还处于高位？ 

复：中药材价格往往呈周期性波动态势，从目前看整体价格相较于 2023年高

点有所回落。 

7、为什么股价一直跌，什么情况？ 

复：您好，目前公司生产经营一切正常。股价波动受诸多因素影响，公司专

注主业、发展实业，致力于长期主义，请多一份理解，也多一份耐心。 

8、请问，近期各地的中成药集采如火如荼，质优价廉的中成药产品，进院门

槛大幅度降低，葵花是否准备加大处方药市场的投入，或者有无制定更加明

确的目标？ 

复：公司根据产品特点实施不同的营销模式或营销模式组合。OTC 市场目前是

公司的优势板块，公司未来在巩固 OTC市场传统优势的基础上，也会在合规

前提下，加大处方市场的开拓力度。 

9、公司六五计划预计哪年完成？ 

复：公司是 1998年改制设立，六五规划区间到 2028年为止。 

10、公司继 2024年报业绩大幅下滑，一季报营收仍然下滑，公司何时能止住

这种势头，走上正轨？ 

复：2024年，虽然面对宏观经济、行业变革等复杂的形势及外部环境，公司

董事会基于对行业趋势以及自身发展阶段面临问题的研判，仍然决定积极开

展自我调整，一方面优化升级公司传统的销售模式及品牌打造模式；另一方

面加强研发投入与公司运营的信息化智能化改造。虽然在上述调整动作与外

部诸多短期环境压力多重因素叠加影响下，公司经营指标较去年同期出现一

定幅度下滑，包括今年一季度，公司仍在进行各项调整的后期磨合和收尾工

作，因此经营业绩上也在承受阶段性的阵痛，但公司相信随着公司各项调整

的最终落地，将为公司的长期健康发展打下更为坚实的基础，在此之上能够

保障公司各项经营策略的有效落地，经营业绩重回良性增长轨道。 

11、另外，我同时关注了康缘药业和吴中药业的情况，一个是中药国际化的

推进，一个是在医美方面的突破，是否在这些新的增长曲线上，公司有了新

的规划？ 

复：每个公司都希望找到最契合自身基因的战略布局和规划，公司未来将专

注围绕“一老、一小、一妇”特色领域布局产品群，特色经营、差异化竞争。 

12、请问：现在中药材价格大幅下降，对公司毛利率的改善影响有多大？谢

https://rs.p5w.net/question/2a894ed3502e4d66989ca6a37f9e8bc0.shtml
https://rs.p5w.net/question/2a894ed3502e4d66989ca6a37f9e8bc0.shtml
https://rs.p5w.net/question/20e6639a0d9a4a448829de2d1e7017bf.shtml
https://rs.p5w.net/question/adb1c236b38841868a8dc53355862a0a.shtml
https://rs.p5w.net/question/bd83a2e7239345f7872155971beca4b9.shtml
https://rs.p5w.net/question/610915bbe55b4f4c9b5f752c04bb9f0d.shtml
https://rs.p5w.net/question/610915bbe55b4f4c9b5f752c04bb9f0d.shtml
https://rs.p5w.net/question/dd9465fc72f24afaadf571af7359fec8.shtml
https://rs.p5w.net/question/dd9465fc72f24afaadf571af7359fec8.shtml
https://rs.p5w.net/question/dd9465fc72f24afaadf571af7359fec8.shtml
https://rs.p5w.net/question/39959fddcc0c4c639c81ab3b0ee067f7.shtml
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谢！ 

复：中药材价格往往呈周期性波动态势，从目前看整体价格相较于 2023年高

点有所回落，若趋势持续，将对公司毛利率产生一定正向影响。感谢关注。 

13、请问：今年以来公司营销改革的进展如何，线上线下销售的情况，和预

计接下去的销售情况能不能改善？谢谢！ 

复：公司营销模式升级目前基本完成，正在进行流程固化与局部优化，上述

改革虽然对公司短期业绩产生一定压力，但将为公司长期健康发展奠定基础。

感谢关注。 

14、公司广告支出费用大幅减少，是否会对销售有大的影响？ 

复：近年来市场媒体渠道因为新技术的发展而产生了较大变化，公司也在积

极观察、跟踪、尝试不同新媒体模式下的品牌宣传方式，希望能够找到最佳

的投入产出平衡点。 

15、都说投资不过山海关，我是不认可。但市场东北的股票给的估值确实比

较低，希望公司能在认真努力经营的同时，真诚加强与投资者的沟通，做投

资东北的领头羊，实现三赢！谢谢！ 

复：感谢您的建议，公司会在稳健、健康成长的前提下，持续加强投资者关

系管理，与投资人共享企业发展红利。 

16、葫芦娃被 ST，产品和渠道等都会持续萎缩，公司能把握住竞争对手的犯

错。在未来一到三年内抢占更多市场份额，提升品牌集中度吗？ 

复：您好，公司坚持“以我为主”，专注自身稳健、健康与长期发展，做老

百姓的好药。 

17、今年公司营业收入和净利润有预定目标吗？ 

复：请关注公司公告。 

18、希望公司能开发出一个治普通感冒的好药。 

复：感谢您的建议。呼吸领域是公司的业务重点，公司在该领域拥有较丰富

的产品矩阵，未来也会持续加强该领域的布局。 

19、请问公司近期股价持续下跌，是否有回购计划？ 

复：股价走势受多重因素影响，公司长期注重投资者回报，会在综合考虑市

场环境、员工激励需求等各方面因素基础上进行决策。 

20、线上有很多假冒葵花品牌产品，使消费者分不清楚，公司有什么整治措

施。 

复：公司不断提升知识产权保护力度，内部提升相关业务人员知识产权保护

意识，同时，通过法律途径依法打击损害公司知识产权进行虚假宣传、误导

消费者的不正当竞争行为，以维护企业自身及广大消费者合法权益。 

21、高管您好，请问贵公司本期财务报告中，盈利表现如何？谢谢。 

复：请关注公司公告，谢谢。 

22、中药 otc集采对公司业绩有什么影响，公司有什么措施？ 

复:集采是近年来医药企业都要面对的挑战，公司希望可以通过持续的产品创

新和差异化，以及适合产品特征的竞争策略，来尽可能降低相关影响。 

23、高管您好，请问贵公司未来盈利增长的主要驱动因素有哪些？谢谢。 

复：未来公司将在既定战略引领下，不断巩固已经形成的品牌与渠道优势，

深入挖掘存量产品的增长潜力，并通过研发与投资不断获取新的业务增长点。 

24、高管您好，能否请您介绍一下本期行业整体和行业内其他主要企业的业

绩表现？谢谢。 

https://rs.p5w.net/question/39959fddcc0c4c639c81ab3b0ee067f7.shtml
https://rs.p5w.net/question/f9ff2fa51d9545e1bf0ac61016dab1b3.shtml
https://rs.p5w.net/question/f9ff2fa51d9545e1bf0ac61016dab1b3.shtml
https://rs.p5w.net/question/53acd70bb3ea49e499e0bf05d16dc20f.shtml
https://rs.p5w.net/question/b888d47a064b40d5b3c61e1e0279e97a.shtml
https://rs.p5w.net/question/b888d47a064b40d5b3c61e1e0279e97a.shtml
https://rs.p5w.net/question/b888d47a064b40d5b3c61e1e0279e97a.shtml
https://rs.p5w.net/question/d731196d3c6e4b9d9504615d0a52f8fe.shtml
https://rs.p5w.net/question/d731196d3c6e4b9d9504615d0a52f8fe.shtml
https://rs.p5w.net/question/24956987599549a4a28ba3ec09b4f3da.shtml
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复：今年一季度整个医药工业的经营仍面临诸多挑战，具体请参见各公司的

公告，谢谢。 

25、高管您好，请问您如何看待行业未来的发展前景？谢谢。 

复：虽然短期受宏观经济、行业规范等因素扰动，行业短期业绩表现承压，

但随着我国人口结构的变化，医疗健康产业的需求仍处于上升通道，行业仍

有较大成长空间。 

关于本次活动是否涉及应

披露重大信息的说明 

本次活动系常规年度业绩说明会活动，交流内容为公司已披露的信息，不涉

及应披露重大信息。 

活动过程中所使用的演示

文稿、提供的文档等附件

（如有，可作为附件） 

无 

 


